
RECURSOS PROCESSO SELETIVO 04/2025 

QUESTÃO  PROVA DEFERIDO INDEFERIDO JUSTIFICATIVA 

07  LINGUA 

PORTUGUESA 

(CARGOS: AGENTE 

COMUNITÁRIO DE 

SAÚDE, FISCAL DE 

TRIBUTOS E 

AGENTE 

ADMINISTRATIVO) 

 X EXPLICAÇÃO 

ABAIXO 

35 CONHECIMENTOS 

ESPECÍFICOS DE 

ENGENHARIA 

CIVIL  

X   

24 CONHECIMENTOS 

ESPECÍFICOS DE 

ENGENHARIA 

CIVIL 

 X  

37 CONHECIMENTOS 

ESPECÍFICOS 

AGENTE 

COMUNITÁRIO DE 

SAÚDE 

X   

38 CONHECIMENTOS 

ESPECÍFICOS 

AGENTE 

COMUNITÁRIO DE 

SAÚDE 

X   

40 CONHECIMENTOS 

ESPECÍFICOS DE 

FISCAL DE 

TRIBUTOS 

 X REALMENTE É 

A LETRA B A 

CORRETA E A 

QUE CONSTA 

NO GABARITO 

OFICIAL 

19 CONHECIMENTOS 

GERAIS DE TODOS 

OS CARGOS 

 X A LETRA A É A 

RESPOSTA 

CORRETA. A 

LETRA B NÃO 

ESTÁ CORRETA, 

POIS NÃO 

CONSTA NA LEI 

QUE É 

NECESSÁRIO 

TER 

AVALIAÇÃO 

POSITIVA DE 

UMA 

COMISSÃO 

RESPONSÁVEL. 

 

 

 



núp-cias [nˈup.sjɐʃ] (no Brasil) 

núp-ci-as [nˈu.pi.sjəs] (em Portugal e restante CPLP) 

 

  

Quantas sílabas tem núpcias? 2 sílabas (no Brasil), ou 3 sílabas (em Portugal e restante CPLP). 

No Brasil é uma palavra paroxítona ou também chamado grave, acento tônico na penúltima sílaba. 

Em Portugal e restante CPLP, é uma palavra proparoxítona (acento tónico na antepenúltima sílaba). 

  

■ A palavra "núpcias" pode ser classificada como proparoxítona aparente, segundo a Moderna Gramática 

Portuguesa, 39ª edição (2019), de Evanildo Bechara. Estas palavras terminam em um ditongo e podem ser 

divididas de duas maneiras: tratando o final como um ditongo (Brasil) ou como um hiato (Portugal). Por 

exemplo, 'his-tó-ri-a' ou 'his-tó-ria', 'sé-ri-e' ou 'sé-rie', 'pá-ti-o' ou 'pá-tio', 'ár-du-a' ou 'ár-dua', 'tê-nu-e' ou 

'tê-nue', 'vá-cu-o' ou 'vá-cuo'. Ambas as divisões são corretas e aceitas na língua portuguesa. "Os encontros 

finais -ia, -ie, -io, -ua, -ue, -uo, átonos, seguidos ou não de 's', são classificados tanto como ditongos quanto 

como hiatos, uma vez que ambas as emissões existem no domínio da língua portuguesa" (E. Bechara 2019). 

Neste site, também incluímos os encontros finais -ao, -ea, -eo, -oa, -oe. É por isso que certos dicionários, 

ao fazerem a separação silábica de palavras com tal tipo de encontro vocálico, usam dois-pontos ':' em sua 

separação, em vez de hífen ou de um ponto, como é o usual na separação silábica: a-quá-ri:o, an-fí-bi:o, 

am-bu-lân-ci:a, ar-má-ri:o, bal-búr-di:a, ca-len-dá-ri:o, cá-ri:e, ce-ná-ri:o, ci-ên-ci:a, con-do-mí-ni:o, crus-

tá-ce:o, de-lí-ci:a, fa-mí-li:a, gló-ri:a, his-tó-ri:a, in-te-li-gên-ci:a, Már-ci:a, me-mó-ri:a, mis-té-ri:o, no-tí-

ci:a, pe-nú-ri:a, pe-tró-le:o, pré-di:o, pré-di:o, re-ló-gi:o, rá-di:o, sá-bi:o, sé-ri:e, tê-nu:e. Devido a toda essa 

confusão, a informação a seguir pode ser aplicável em alguns casos e em outros não, utilize seu critério: 

■ Hiato i-a. O hiato 'i-a' ocorre quando as vogais 'i' e 'a' são pronunciadas em sílabas separadas, mantendo 

sua individualidade fonética. Exemplos incluem 'so-ci-al', 'a-mé-li-a', 'fa-mí-li-a'. Para mais exemplos de 

palavras com 'ia', clique aqui. 

Sendo assim as duas formas de separação silábica estão corretas. Sendo considerada 

como correta a letra B da questão, porque as outras alternativas estão totalmente 

incorretas.  


